
＜ 市民と共に！＞～議会の「見える化」の推進を～ 

・政務活動費のインターネット公開の推進 

実現 政務活動費のインターネット公開の推進 

議会改革推進特別委員会にて「政務活動費の透明性の確保」について検討を始め、 

政務調査費の会計帳簿を作成し、保管してきたものを 2018年度からインターネット 

公開を行った。2019年５月からは、開庁時間中の窓口の閲覧に限られていた領収書 

等の写しもインターネットの公開を開始した。 

 
 
 
 

・市民との双方向コミュニケーションの機会の拡充 

実現 学校の臨時議会としてさいたま市議会の議場を利用し模擬市議会の開催 

    与野南小学校 対象 ６年生 

    開催日：2020年 11月 11日  
 

実現 ＩＣＴを活用した主権者教育の推進 さいたま市議会傍聴の実施 

    浦和南高等学校 対象：２年生 現代社会 

    開催日：2021年２月 10日（水）13時 30分～15時 15分 
   

大原中学校 対象：生徒会本部役員・専門委員会委員長・各部部長・自治委員 

開催日：2021年３月 17日（水）13時 40分～14時 30分 
 

実現 本議場の映写資料の電子化 

開始時期：2020年６月定例会から 

  内容：本会議場内スクリーン映写のための掲示内容を電子申請し、電子データとして 

映写することも可能となった。今まで同様、紙資料でのＯＣＲ映写も可能 
 

実現 議会広報誌（ロクマル）の紙面とインターネット動画配信の情報共有 

    開始時期：2021年２月定例会の配布紙面から 

    内容：紙面のロクマルには代表質問や一般質問の内容を抜粋して掲載していたが、 

インターネットで閲覧できる配信動画のトップページに二次元コードでリンクを行った。 

※議会広報編集委員会 高柳俊哉副委員長 
 

議会のＩＣＴ化に伴うタブレット端末を活用した文書共有システムの導入にむけての 

Wi－Fi整備予定 

   開始時期：2021年６月定例会（見込み） 

   内容：会議資料のペーパーレス化を実現するためには、ＩＣＴ機器を活用するためのベースと

なる通信環境の整備が必要であることから、Ｗｉ－Ｆｉによる通信環境の整備を行う。 

 

 

実現
予定 



・市民の声に基づく政策提案の拡充 
実現 ２０２０年の新型コロナウイルス感染症拡大防止のため緊急事態宣言下における登園自粛

に協力した方へ保育料の一部を助成 

放課後児童クラブ（学童）と認定保育施設（ナーサリールーム、家庭保育室、地域型事業所

内保育施設）への保育料補助の決定ののち、認可外保育施設へも拡大 
 
2020年４月の緊急事態宣言下、認可保育園やナーサリールーム等に通う家庭が登園を自粛し

た場合は、国の補助もあり保育料の一部助成が行われることになったが、同じように登園自

粛要請を求められていた認可外保育所に通う家庭は補助の対象から除外されていた。一部の

他自治体では保育料の一部減額が行われていたこともあり、認可外保育所へ通う保護者の方

から、認可・無認可に関わらず保育料の助成を求める声をいただいた。保護者側はオンライ

ンで署名を集め、会派有志が保護者の代理で副市長へ要望書を提出した。その後、会派の新

型コロナウイルス感染症の緊急要望書にも盛り込み、６月定例会での一般質問を経て補正予

算に組み込まれ実現した。 
 

実現 市民からの声をもとに会派で取り組み進め、委員会提出した意見書で可決したもの 

 

≪2019年≫ 
 

意見書名 可決後の動き 委員会 

さいたま市市民活動サポートセンター条例の一部を

改正する条例の制定について 
再び指定管理者制度を導入 市民生活 

重度心身障害者医療費支給事業補助金の対象者

の拡大を求める意見書 

重度障害者日常生活用具給付

事業の開始 
保健福祉 

 

≪2020年≫ 
 

 

≪2021年≫ 
 

 

●会派で現在取り組み中の課題 （抜粋） 

・ 市立特別支援学校の設立  

・ 夜間中学の設立 

・ 産婦新生児訪問・産後ケアや思春期保育事業の充実 

・ ケアラー支援の設立 

・ ＬＲＴ等を含めた公共交通システムの拡充 

・ 精神障害者の支援の拡充 

・ 放課後児童クラブの拡充 

・ 長期欠席者への支援体制の拡充 

・ 気候危機についての取り組みの充実 

意見書名 可決後の動き 委員会 

保育所等における医療的ケア児の受入体制の整備

を求める決議 

医療的ケア児受入支援事業の

開始 
保健福祉 

意見書名 可決後の動き 委員会 

犯罪被害者等支援条例の制定を求める決議 条例制定 市民生活 



 

 ◆参考人意見聴取の実施 

≪2020年≫ 

「地下鉄７号線（さいたま高速鉄道線）の浦和美園駅から岩槻駅への延伸事業化の早期認可 

申請を実現する要望について」 

参考人：さいたま市地下鉄７号線延伸認可申請事業課実現期成会会長 佐伯 鋼兵 氏 

地下鉄７号線延伸事業特別委員会での質疑、および 2020年９月定例会の決算特別委員会、 

2021年２月定例会の予算審査において意見聴取をもとに質疑を行った。 

 

≪2021年≫ 

「本市のスポーツビジネスを取り巻く現状と課題等について」 

参考人：一般社団法人さいたまスポーツコミッション会長 池田 純 氏 

文教委員会での質疑、および 2021年２月定例会の予算審査において意見聴取をもとに 

質疑を行った。 

 


